
O Partido dos Trabalhadores (PT) de Santa Catarina 
já tem novo presidente. O deputado estadual Fabiano da 
Luz foi eleito para o cargo, vencendo a correligionária 
Luciane Carminatti em uma acirrada disputa interna. O 
resultado oficial da eleição foi divulgado somente nesta 
segunda, 28, mas a boa nova se espalhou rapidamente 
nos bastidores da política catarinense ainda na noite de 
domingo, 27.

Antes da definição por votos, foi cogitada, pelos 
deputados Padre Pedro Baldissera e Neodi Saretta, a 
possibilidade de Fabiano e Luciane dividirem o mandato, 
ideia rechaçada pela grande maioria. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Santa Catarina recebeu, neste mês de julho, uma 
comitiva da Power China, uma das maiores 

empresas globais de engenharia e energia, para 
uma visita institucional que marca um dos primeiros 
desdobramentos concretos da missão oficial à Ásia, 
realizada em junho. 

A comitiva foi recebida pelo governador Jorginho 
Mello (PL) na residência oficial, ocasião em que foram 
discutidas possibilidades de parcerias estratégicas nas 
áreas de infraestrutura, energia e logística. A visita da 
Power China ao Estado foi organizada pela INVEST SC, 
agência de atração de investimentos do Governo do 
Estado.

A programação teve início em Joinville, com uma visita 
ao Perini Business Park, maior parque empresarial 
multissetorial da América Latina, seguida de um 

encontro institucional com o prefeito da cidade, Adriano 
Silva, na sede da prefeitura.

Já na capital catarinense, ocorreram duas reuniões 
técnicas: a primeira, com a Secretaria de Portos, 
Aeroportos e Ferrovias (SPAF), abordando temas como 
a malha ferroviária, o projeto ViaMar e frentes de 
cooperação em logística. Em seguida, um encontro com 
a Invest SC, onde conheceram o ambiente de negócios 
catarinense, as áreas prioritárias para o Estado e os 
principais incentivos fiscais disponíveis.

Durante os compromissos no estado, os executivos 
participaram de uma reunião com a CELESC, com foco 
em projetos conjuntos voltados a energias renováveis. 
Também estiveram na sede da FIESC (Federação das 
Indústrias do Estado de Santa Catarina), encerrando 
oficialmente a agenda institucional.

Gigante internacional da engenharia projeta negócios com SC

Novo presidente do PT SC
Foto: Agencia AL/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Tecnologia 
Municípios como Itapoá, São Francisco do Sul, Balneário 

Piçarras, Barra Velha, Timbó, Pomerode, Araquari, 
Lontras, Videira, São José e Treze Tílias estão usando 
tecnologia catarinense para melhorar processos internos 
e ampliar as receitas próprias sem aumentar o peso dos 
tributos sobre os contribuintes. Para conseguir isso, 
usam ferramentas desenvolvidas pela IPM Sistemas. 
Entre as inovações há desde a possibilidade de pagamento 
de impostos e tributos com parcelamento do cartão de 
crédito até o uso de Inteligência Artificial, passando por 
inovações como varreduras de débitos e pendências 
dos contribuintes; implantação de robô de fiscalização e 
autorregularização 100% digital, emissão de carnê com 
possibilidade de pagamento por PIX, entre outros.

Porto de Itajaí
Mais de 300 veículos da BMW desembarcaram nesta 

sexta-feira (25) no Porto de Itajaí. A carga de alto padrão 
chegou a bordo do navio Goodwood, de bandeira liberiana, 
destacando a importância do terminal como um dos 
principais pontos de entrada para o setor automotivo no 
Brasil.

Entre os modelos importados estão M3 Competition, 
420i, 220 e M2, com destaque para a nova cor roxa 
lançada pela montadora. Além dos veículos da BMW, a 
carga inclui ainda unidades de Mini Cooper.

Com operações ágeis e uma estrutura moderna, o Porto 
de Itajaí segue consolidando sua posição estratégica 
no comércio internacional, tornando-se referência na 
movimentação de veículos de luxo.

Parceria
O Instituto Euvaldo Lodi (IEL/SC) e o CREA-SC assinaram um acordo de cooperação técnica para promover 

o desenvolvimento técnico, profissional e comportamental de estudantes vinculados ao sistema Confea/Crea. 
A assinatura foi realizada no CREA Summit 2025, em Balneário Camboriú. O IEL/SC divulgará vagas de estágio, 
oportunidades para recém-formados e para quem busca emprego com carteira assinada. Além disso, oferecerá 
capacitações com foco em habilidades comportamentais.O CREA-SC, por sua vez, divulgará as ações do IEL, estimulará 
a participação dos estudantes e oferecerá acesso à sua plataforma para inclusão de vagas.

BR-470
A deputada federal Ana Paula Lima (PT-SC), vice-líder do governo na Câmara dos Deputados, anuncia a presença do 

ministro dos Transportes, Renan Filho, em Blumenau na próxima quinta-feira (31), às 8h, a solenidade de entrega do 
viaduto do Badenfurt, na BR-470. A obra do viaduto do Badenfurt integra o lote 3 da duplicação da BR-470 e contou com 
investimento de R$ 44 milhões do Governo Federal. O complexo viário inclui quatro pontes, um viaduto e 1,5 quilômetro 
de vias marginais com calçadas e acessos, garantindo mais segurança e fluidez ao trânsito na região.

Segundo o Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT), a previsão é de que todas as obras de 
duplicação da BR-470, no trecho de 73 quilômetros entre Navegantes e Indaial, sejam concluídas até 2026.

O evento de entrega do viaduto contará com a participação de autoridades federais, estaduais e municipais, além de 
lideranças da sociedade civil.


